

## Termine

### Ortschaftsrat

**Ortschaftsrat Mühlstedt**, am Donnerstag, dem 8. August 2013, um 19.30 Uhr, in der Gaststätte Kleßen, Dorfstraße 45.

### Neue Azubis

- Wann? Mittwoch, 14. August 2013, um 10.00 Uhr  
Wo? Springbrunnen, Zerbster Straße  
Wer? Oberbürgermeister Klemens Koschig  
Auszubildende 1. Lehrjahr  
Was? 14 junge Frauen und Männer beginnen im August ihre Ausbildung in der Stadtverwaltung Dessau-Roßlau. Elf von ihnen erlernen den Beruf der/des Verwaltungsfachangestellten, weitere drei werden zu Fachangestellten für Bürokommunikation ausgebildet.

Am 14. August werden „die Neuen“ von Oberbürgermeister Klemens Koschig empfangen, wie in den Vorjahren ist diese Begrüßung mit einem offiziellen Fototermin verbunden. Auch beim anschließenden Gespräch in Beratungsraum 270 ist die Presse gern gesehener Gast.

## **Mitteilungen**

### **Sprechstunden entfallen**

Die Sprechstunden der Schiedsstellen III und V fallen im August 2013 aus. Die nächsten Sprechstunden beider Schiedsstellen finden wieder planmäßig am 9. September 2013 von 16.00 bis 16.30 Uhr (Schiedsstelle III) bzw. von 17.30 bis 18.00 Uhr (Schiedsstelle V) statt.

Die Schiedsstelle III hat ihren Amtsraum im Dessauer Rathaus, Zimmer 148, und ist für den innerstädtischen Bereich Süd, Süd, Haideburg und Törten zuständig. Schiedsstelle V betreut den Bereich Ziebigk, Siedlung, Groß- und Kleinkühnau und führt ihre Sprechstunden in der Grundschule Ziebigk, Elballee 24, durch.

### **Nutzungszeiten abgelaufen**

Auf dem Zentralfriedhof Dessau-Kleinkühnau sind die Nutzungszeiten von Grabstätten abgelaufen. Im Feld 1 betrifft dies die Abteilungen II, VII, VIII, IX, X, XII, XIII (Erddoppelwahlstellen), die Abteilung XIV (Erdwahlstellen mehrstellig) sowie die Abteilungen V, VI, XVI (Urnenwahlstellen).

Die benannten Grabstellen werden beräumt und eingeebnet. Gräber mit laufenden Nutzungsrechten bleiben davon unberührt. Laut Paragraph 31 (2) der Friedhofssatzung für die kommunalen Friedhöfe der Stadt Dessau-Roßlau sind die Nutzungsberechtigten der abgelaufenen Grabstellen verpflichtet, auf den Gräbern befindliche Grabsteine entfernen zu lassen. Das Friedhofswesen fordert von daher auf, die Grabmale bis zum 31. Oktober 2013 entsprechend entfernen zu lassen. Sollten nach diesem Termin noch Grabmale auf den entsprechenden Grabstellen vorhanden sein, veranlasst die Friedhofsverwaltung das Beräumen auf Kosten der Nutzungsberechtigten. Ein Anspruch zur Aufbewahrung der Grabmale besteht nicht. Für Rückfragen steht die Friedhofsverwaltung der Rufnummer 0340 640070 zur Verfügung.

### **Beratung entfällt**

Die wöchentliche Pilzberatung im Museum für Naturkunde und Vorgeschichte Dessau fällt am Dienstag, dem 13. August 2013, aus.

## Gartenreichtag für Kinder

Kinder und Jugendliche können zum Gartenreichtag am Samstag, dem 10. August 2013, im Park Georgium viel erleben. Von 11.00 bis 17.00 Uhr gibt es vielfältige kostenlose Angebote für alle Altersgruppen und unterschiedliche Interessen. Die Malerin Dorothee Wallner stellt um 11.00 Uhr und 12.00 Uhr im Fremdenhaus Kindern und Jugendlichen ihre Bilder vor, die im Georgengarten entstanden, und freut sich auf Gespräche.

Das Blumengartenhaus steht von 11.00 bis 17.00 Uhr als Werkstatt zur Verfügung. Hier kann man zeichnen, malen, basteln, gestalten. Der Künstler Sven Märkisch gibt Anleitung zur Anfertigung von Stempeln. Mit selbst entworfenen Zeichen oder Buchstaben kann man Ornamente oder Schrift drucken.

Ebenfalls im Blumengartenhaus kann man den Kurs für Kinder und Jugendliche „Wir erkunden unser Gartenreich“ kennen lernen, der sich nach den Ferien weiter wöchentlich hier treffen wird (Projekt von Büro Otto Koch im K.I.E.Z. e.V.). Im Blumengarten, zwischen Schloss Georgium und Blumengartenhaus, kann man die Pflanzen mittels eines im Kurs gestalteten Plans bestimmen. Hier wachsen zwischen Blumen auch Kräuter nach einem Pflanzenverzeichnis der Wörlitzer Anlagen von 1798. Die Verbindung von Nützlichem und Schönen als Idee des historischen Gartenreichs erlebt man auch bei weiteren Entdeckungen: seit April leben vier Bienenvölker im Park Georgium.

Einblick in ein Volk der Honigbienen gibt der Künstler und Imker Max Baumann um 13.30 Uhr am Vasenhaus. Ab 13.00 Uhr können Kinder „Bunte Ballon-Bienen“ mit Lotte Simon basteln. Um 14.30 Uhr wird am Vasenhaus Honig geschleudert.

Besucher jeden Alters sind eingeladen, die Kunstaussstellungen zu betrachten. Die Ausstellungen im Fremdenhaus beim Schloss Georgium und in der Orangerie sind von 10.00 bis 17.00 Uhr geöffnet.

In der Orangerie zeigt die Anhaltische Gemäldegalerie Dessau einige Gemälde aus der Sammlung und die Sonderausstellung von Zeichnungen „Alt-Dessau und urbanes Leben mit dem Zeichenstift“, dazu Kunst der Gegenwart von Susanne Ahner, Annette Munk, Sibylle Hofter.

Im Fremdenhaus (Eintritt frei) treten alte und neue Kunst in Beziehung. Zu sehen ist die Jahresausstellung 2013 von Radierungen des Carl Wilhelm Kolbe (1759-1835) aus der Graphischen Sammlung der Anhaltischen Gemäldegalerie und das „Tafelwerk“ für das Philanthropinum von Daniel Chodowiecki (Reprints aus der Anhaltischen Landesbücherei Dessau).

Um 15.30 Uhr lädt das Büro Otto Koch zum Kunstgespräch mit Dorothee Wallner ins Fremdenhaus ein. Neben ihrer Malerei sind im Fremdenhaus vielfältige Werke von Künstlerinnen ausgestellt, die 2006-2012 im Georgium arbeiteten: Zeichnungen, Fotografien, Texte, ein Kartenspiel, von Susanne Ahner, Inken Hemsen, Nancy Jahns, Annette Munk, Karla Sachse, Nanaé Suzuki.